

El Estado moderno no tiene otra misión que la de defender la riqueza: de ahí que la riqueza de los unos equivalga a la miseria y al trabajo afanoso de los otros.

CARLOS ALBERTS

Nº 11. — Suscripción Voluntaria — QUINCENAL DE IDEAS, DOCTRINA Y COMBATE — Calle Ecuador 43 — II Epoca

Correspondencia y dinero diríjanse a LIBRADO RIVERA, Apartado Postal 11 | Villa Cecilia, Tamauilipas, México, Agosto 1º de 1928. Registrado como artículo de segunda clase el 5 de Marzo de 1928, en la Administración de Correos.

ANARQUÍA—Es la filosofía de un nuevo orden social basado en la libertad no restringida por la ley humana; la teoría que explica que todos los gobiernos de cualquier forma que sean descansan en la violencia y son, por lo tanto, injustos y perjudiciales, así como innecesarios. EMMA GOLDMAN

## La situación de Malatesta



De su pasado revolucionario no lo ha olvidado todo Mussolini; no ha olvidado, sobre todo, que la prisión de Malatesta sería un desafío al anarquismo mundial que éste no dejaría de recoger de una manera o de otra. Para eludir las consecuencias de la inevitable unidad de acción de los anarquistas en torno al rescate de Malatesta, se mantiene la apariencia de su libertad; es decir se ha convertido su domicilio en una prisión, pero en una prisión mil veces más ultrajante y molesta que las verdaderas prisiones. Sin embargo, ese juego nos desarma ante el gran público en el propósito de exigir un poco más respeto a la libertad y a la vida de ese compañero, que es para nosotros un símbolo, una bandera, un emblema de integridad, de rectitud, de abnegación, una bandera de combate contra la canalía del estatismo y del privilegio.

En uno de nuestros periódicos italianos, LA LOTTA UMANA de París, encontramos esta breve noticia sobre Errico Malatesta, de la cual hemos dado anteriormente diversos detalles. Dice así:

«A propósito de la situación de E. Malatesta, un amigo nuestro recibió de un corresponsal suyo en Roma una carta, que si llega el caso publicaremos, en la cual se nos dan las más penosas noticias sobre nuestro querido amigo. Su compañera, Elena Melli, continúa todavía en prisión «a disposición de la Pubblica Sicurezza» y no se puede saber por qué. Su hija adoptiva, estudiante en el Liceo, que no se ha ocupado nunca de política, es seguida paso a paso y a menudo es llamada a la Questura para interrogarla. La vigilancia en torno a Errico Malatesta, parece imposible, se ha vuelto más áspera todavía. Dos amigos, padre e hijo, que días pasados se atrevieron a visitarle, fueron arrestados de inmediato, el padre enviado al confinamiento y el hijo amonestado. Así se ha formado a su alrededor el aislamiento más completo; y al perjudicar a las personas que le son caras se lo somete a la más horrible tortura moral. Es así como Errico Malatesta, a los 75 años, vive tranquilo en Roma».

En un momento de exaltación, nuestros compañeros españoles unieron en un sólo grito los nombres de Radowitzky y de Malatesta, pidiendo el rescate de ambos. En realidad, si no podemos olvidar al mártir de Ushuaia, el pensamiento de la situación en que es obligado a vivir Malatesta, nos tortura el alma

también. A los 75 años de edad y en la situación actual de Italia, imposible para toda propaganda, bien se le podría tener alguna mayor consideración. Su aislamiento es más penoso todavía que el confinamiento de Gigi Galleani, próximo también a los 70 años, pues en las islas, por lo menos, se encuentra en compañía de muchos otros camaradas de fé.

Pero no se trata sólo del aislamiento material, sino también del aislamiento moral, pues se impide que llegue hasta él la correspondencia, la prensa nuestra, la literatura anarquista en general. Esto es más cruel todavía que la prisión para un hombre que ha entregado su vida desde hace 60 años, a la propaganda de la anarquía. Imaginamos esa tortura inquisitorial cuando sólo ocho días de aislamiento, sin recibir nuestra prensa, sin ver algún signo de nuestro movimiento, bastan para llevarnos a la desesperación. La fortaleza moral de Malatesta es grande; su sola existencia en Roma representa un peligro para el fascismo; de lo contrario no se le vigilaría y se le aislaría de tal modo; pero un régimen que tiene tanto miedo a un hombre no puede tener la conciencia tranquila y sobre todo la seguridad de su solidez no puede ser muy completa. Esos procedimientos son la mejor demostración de que el fascismo en Italia no tiene ninguna raíz y que el pueblo italiano no se adaptó siquiera a la idea de la tolerancia de esa monstruosidad política. Si la situación interna estuviera tan consolidada como dice Mussolini, no tendría necesidad de dedicar tantos esfuerzos y tantos esbirros al aislamiento de Malatesta. Eso es indudable.

(De «La Antorchas», Buenos Aires, R. A.)

## Desbarajuste Político

Como bomba ha caído ente los políticos obregonistas la muerte inesperada del ídolo, acontecida precisamente en momentos que esa camarilla de sanguijuelas del pueblo se preparaba a chupar la sangre de los productores de toda riqueza y de todas las comodidades que disfrutamos los humanos.

Intrigas de políticos ambiciosos fueron las causantes de la muerte del Manco, cuyas aspiraciones eran también convertir a México en un inmenso Cuartel militar, y al pueblo obrero en ganado domesticado y dócil al yugo.

Lo cierto es que una vez desaparecido el santo, se acabó la adoración; lo que tiene que acontecer a los que en lugar de luchar por la implantación de un ideal de justicia universal, se sacrifican por elevar al ídolo que adoran.

Y aunque Calles y Morones, pretenden desviar la atención pública echándole la culpa a los católicos como los principales causantes del atentado, sale al mismo tiempo gritando por las calles de la ciudad de México el diputado obregonista Antonio Díaz Soto y Gama al frente de una chuzma de laudados adoradores del Manco, pidiendo la destitución inmediata de los miembros del Partido Laborista que rodea y protege el mismo Plutarco Elías Calles, actual presidente de esta codiciada región mexicana.

Todo indica que son los moronistas, nuevos jesuitas del laborismo, los que planearon la desaparición de su poderoso contrincante, quien les quitaba toda esperanza de volver a ocupar lucrativos puestos públicos; cosa que consideraban imposible, porque la caída de la tiranía obregonista sólo la muerte lo podría haber conseguido.

## La muerte de Alvaro Obregón

La humanidad de los oprimidos está de plácemes: ha desaparecido un tirano.

No queremos saber los detalles de su desaparición; no necesitamos saberlo; que para el caso lo mismo nos da que lo haya partido un rayo. El asesino del pueblo Yaqui está bien muerto.

Si fuera verdad la sentencia de que «el que a hierro mata, a hierro muere», aquí se habría cumplido al pie de la letra; pero lo lamentable es que esa sentencia no siempre se hace efectiva. Todavía infestan la atmósfera con su aliento corrompido los monstruos de Italia, Cuba, España y Venezuela, y mientras haya un tirano en la Tierra, la Libertad corre peligro.

Sabemos bien que el árbol maldito no muere quitándole una rama; pero también es cierto que sin ramas, el árbol no produce fruto ni sombra. Y lo que necesitan los pueblos no es sombra que los vuelva más riquitos y estériles, sino sol, mucho sol que les dé calor, salud y fuerza. Hijos sanos y robustos, de pensamiento libre, para continuar adelante hacia lo desconocido.

Si; aplaudimos todo acto que tenga un fondo humanitario. Y aniquilar la odiosa vida de un tirano, es poner un límite a sus crímenes; y ésto es humano.

Nosotros no somos de los que se inclinan ante el ídolo; somos destructores de ídolos. Nos gusta razonar, no creer a ciegas. Luchamos por ideales de felicidad para todos, no por encumbrar a nadie sobre nuestras espaldas. El hombre muere, mientras que los ideales son eternos.

Se nos dirá que no es humano recogerse frente al dolor de la familia del desaparecido. Es verdad todo ésto. Pero también es cierto que Alvaro Obregón no es compadecido, nunca de los centenares de familias huérfanas, que hoy vagan errantes por las montañas de Sonora huyendo de la rapina Obregonista; mientras cientos de hombres, mujeres, niños y ancianos pagan en los presidios y cuarteles del gobierno de Calles, su heroica resistencia contra la avaricia de los que brutalmente los despojaron de sus casas y de sus tierras cultivadas.

La familia de Alvaro Obregón queda colmada de riquezas y disfrutando toda clase de comodidades; mientras que cientos de familias yaquis mueren ignoradas en presidios y cuarteles, enviadas allí con el perverso fin de acabar con esas pobres gentes.

La elevación de Alvaro Obregón a la Presidencia de México, significaba la implantación de una tiranía mil veces peor que la de Porfirio Díaz, a quien ya recordaba con frases de admiración el nuevo aspirante a tirano.

Que lamenten el incidente los que con Alvaro Obregón trataban de lucrar; pero no los desheredados de la tierra, que en las brutales guerras de aquellas hienas fiamos a perecer.

LIBRADO RIVERA.

## Próxima Velada

Tenemos el gusto de anunciar a todos los camaradas que el grupo Acrata de Estudios Sociales de esta Villa de Cecilia, de acuerdo con el Cuadro Dramático formado por el mismo grupo, tiene en preparación el hermoso drama revolucionario «Tierra y Libertad» de nuestro querido camarada Ricardo Flores magón, para representarlo el próximo 23 de Agosto, con motivo del primer aniversario del asesinato de nuestros inolvidables mártires Nicolás Saco y Bartolomé Vanzetti, sacrificados por los tiburones del dólar.

Donde hay una luz, siempre hay un fraile que sopla. Victor Hugo.

## Por el Mundo Obrero

Hemos estado al corriente al tenor de las circunstancias. Periódicos amarillos nos transmiten en sus informaciones que los socialistas de España en la «Casa del Pueblo», situada en la calle Pío Monte número 2 en Madrid, celebraban un con... elibático del Partido Socialista el cual abrió sus sesiones el 29 de Junio y terminando el día 3 de Julio. Éste es el 12º congreso nacional que celebran los ambiguos camaradas del viejo continente. Hemos tomado precauciones profilácticas pertinentes para el antídoto morboso que puedan contener los infectos contagiosos que esa epidemia transmissible pueda inocular.

El acto está espléndido. ¡Cuánto gozamos! El partido ha quedado bien definido. Aplaudimos de todo corazón sinceramente aunque nuestro palmetear sea después de haber terminado su fúnebre misión los colaboracionistas del régimen del borracho jerez. Además ¡estamos tan lejos!... ¡allende el mar!...

Quizás no llegaremos a sufrir los tropiezos del Largo Caballero, sustituto de Martínez Anido, ni las torturas del Comisario de Seguridad Pública encarnada en la persona de Bestairo, Llanza, otro de los prominentes que informa el triunvirato mencionado, aspira incipientemente a ser el tesoro nacional. Si ahora ha controlado minas de carbón implantando el destajo y aumentando la jornada del día de trabajo a nueve horas, ¿qué no hará este tío que tanta guasa se gasta con las flanges que forman su séquito adulatriz? En fin, pronto veremos que la bofia (Guardia Civil) será nombrada por los dirigentes del Partido Socialista adherido a la causa de Anido y Primo de Rivera, que es la causa más odiosa de la cual pendie como reliquia innegable la Santa Inquisición.

Ahora gritemos: ¡Viva la Restauración!... El socialismo español votó por su orator toda la lava. Ya la monarquía no tiene que temer. El socialismo tocó a su fin y el Rey XIII tendrá locos socialistas que arrastrarán su carroza y aurigas que flagelarán al látigo, una vez rojo y hoy desteñido, en la espalda de su consorte «el socialismo».

J. M. ALICIA.

New York, Julio 7 de 1928.

## Indagatoria

El Sindicato Obrero de Santa Rosalía, Baja California, desea ponerse en directa comunicación con los familiares o parientes del joven obrero Salvador Sáenz, originario del Estado de Jalisco. El obrero referido murió recientemente en un accidente del trabajo, y sus parientes tienen derecho a recibir la indemnización correspondiente.

Diríjase toda correspondencia informativa al Sindicato Obrero de Santa Rosalía, Baja California, Apdo. Nº 14.

## Nuevo Grupo

Por carta de fecha reciente nos comunica el viejo camarada Luz Mendoza que se ha formado un grupo libertario en Harlingen, Texas, con el nombre de Grupo Regeneración «tendencia», dispuesto a luchar por los sanos y humanitarios ideales anarquistas. Todos los compañeros y grupos afines que deseen comunicarse con el reciente Grupo de compañeros, pueden hacerlo dirigiendo su correspondencia a Luz Mendoza, P.O. Box 814, Harlingen, Texas.

# Dios y la Biblia

Ahora volvamos otra vez a la Biblia antes que nos olvidemos de ella. Hemos visto que en el Eclesiastés no nos distingue de los animales irracionales al decirnos: «una misma respiración tienen», lo que no nos debe de hacer ninguna duda acerca de esto; pues todos los seres se forman y transforman por la combinación y descomposición de los sesenta y dos cuerpos simples que existen en la Naturaleza, la mayor parte de los cuales son metaloides.

También nos dice: «¿quién sabe que el espíritu de los hijos de los hombres, etc., irá arriba?» «¿Quién lo sabe?», dice la Biblia, «lo saben los curas, los jesuitas, los franciscanos, los carmelitas, los obispos o los papas? No, ellos no saben eso, ellos saben vivir del trabajo de otros».

«¿A qué he visto que no hay cosa mejor que alegrarse el hombre con lo que tiene; porque ésta es su parte.»

Aquí nos dice la misma Biblia, que el hombre debe de tratar de vivir bien en esta vida, porque no tiene otra; alegrarse el hombre con lo que haga, porque es la parte de él, es decir, buscarse el bienestar y no pensar en vida futura. De modo que esta vida es la parte que le toca, y si no la aprovecha, no tiene más. Pues entonces aprovechémosla, que es nuestra parte, no dejemos que nos la arrebatara el diablo. «No atreváis a lo que os dice la Biblia?», ésta es su parte, pues a aprovecharla, que no hay otra, y si que nos ofrecen los de alza cuello y sotana, dejádsela a ellos.

«¿Habrá cosa más ridícula que pagar sólo por ofrecer? Pues los creyentes pagan a sus sacerdotes, sólo por ofrecer, y los creyentes no se dan cuenta de ello, ¡tal es la ceguera! ¿Os parece extraño esto? Pues que no os lo parezca, porque lo que os voy refiriendo es la verdad, y ahora os lo voy a hacer ver más claro: Los sacerdotes (y los que no lo son) están viviendo del trabajo ajeno y sacando todo el beneficio posible sin devolver a los pueblos otras cosas más que ofrecimientos, es decir, una recompensa para «la otra vida», sin probarnos primeramente la existencia de ella. Ofrecer y sólo ofrecer; desde hace cerca de dos mil años vienen ofreciéndonos un bienestar para la otra vida, y aún deseamos conocer al primero que tal cosa haya conseguido.

«¿Hay alguno que me pueda decir, «yo estoy disfrutando en la vida eterna de las delicias» que en la vida temporal me han ofrecido los ministros de Dios? No. Y si hay alguno, mándenme lo para tener una entrevista con él.»

Aún no aparece el primero, ¿verdad? Pues entonces ¿para qué mantener a esos ministros desde el momento que ellos sólo pagan con ofertas los beneficios que reciben de la sociedad misma? ¿No os parece un absurdo todo esto?

Si vosotros fuerais a un almacén en busca de comestibles y el almacenero os pidiera el valor de las mercancías y se lo echara al bolsillo, prometiéndolas en lugar de entregarlas al comprador, ¿qué diríais de eso querido lector? Que el tal almacenero es un ladrón, desde el momento que exige al cliente el precio de la mercancía y no se la entrega, concretándose tan sólo a ofrecer.

Pues así exactamente son los curas; sólo ofrecen una mercancía que no tienen, convirtiéndose en verdaderos estafadores.

¿Sabéis con qué se les debe de pagar a esos bandidos? También con promesas.

¿Y no os parece igualmente un disparate el pagar hoy lo que os dicen que van a daros dentro de veinte o cuarenta años, sin ningunas garantías?

Sólo a un bobo se le puede ocurrir pagar hoy un traje para ponérselo cincuenta años más tarde. ¿no os parece esto un disparate? En verdad, esto es un disparate, y sin embargo, así opinan los carneros, pagan por adelantado al clero.

¿Y quién garantiza que el creyente puede obtener más tarde la mercancía que a su sacerdote pagó por adelantado? ¿Lo garantiza el cura? ¡No! ¿Quién lo garantiza, entonces? ¡Nadie! Pues si nadie lo garantiza, ¿por qué se exige el pago adelantado?

Cuando nosotros entramos a una tienda de paños, ¿no es verdad que antes de pagar examinamos detenidamente la clase de género que vamos a comprar? ¿Y por qué los creyentes no hacen igual cosa con el clero? Por qué no se fijan, antes de pagarle, la felicidad que se les vende para después de la muerte?

El que hoy compra un vestido para ponérselo dentro de cincuenta años, es probable que se lo llegue a poner aunque sea todo apollillado; pero los que pagan la entrada para gozar la vida eterna, vuelvo a repetir, ¿por qué y en virtud de qué la pagan desde el momento de que no hay garantías? «¡No lo sabemos!», dicen los creyentes, «nosotros las pagamos porque son ministros de Dios».

Pero éste es el colmo, «¿Tienen credenciales? ¡No! Pues entonces ¿cómo vamos a ser tan tontos para creer lo que se ve que es una solemne mentira? «Pero aunque los curas sean unos farantes, la religión es buena»—dicen los ilusos— «pues ella es la base de toda moral y los sacerdotes son los encargados de administrarla».

—¿Quién os dijo eso?  
—Nos lo dicen muchos señores.

—¿Y estáis ciertos de que esos señores son sinceros y que por lo tanto, os dicen las cosas como ellos las sienten?

—¡No!  
—Pues en este caso cometéis un grave error contra vosotros mismos, por confiar en quien no es de confianza; pues esos señores que os parecen tan honrados, son tan canallas y farantes como los mismos curas, unos como otros quieren comer sin trabajar.

Todos los individuos que se llaman santos, tienen necesidad del clero para que éste se encargue de empujar al pueblo y de este modo sangrarlo muy a su gusto; por esto tienen la osadía de alabar al clero y a la religión, diciéndonos que si no fuera por ellos nos devoraríamos unos a otros, olvidando que las únicas y más sangrientas panteras son ellos mismos. Y el clero por supuesto, también tiene necesidad de esos bandidos, que con el disfraz de honrados les hacen buena propaganda.

La moral, no es propiedad de ninguna iglesia o religión, porque antes de haber religiones existió la moral. Lo único que las religiones han hecho, fué corromper a la humanidad. Y para que era, o mejor dicho, para que el lector se entere de la moral religiosa y lo que son esos carníceros que llaman sacerdotes, voy a estampar lo siguiente, anticipando de paso que cuando nosotros hablamos, no lo hacemos a humo de pajas, sino que presentamos pruebas.

J. MAYO.

(Continuará)

# El Estado

El Estado no existe en toda eternidad. Hubo sociedades que se han pasado sin él, que no tenían ninguna noción del Estado y de la autoridad del Estado. En un cierto grado del desarrollo, que era necesariamente ligado a la exacción de la sociedad en clases está exacción hizo del Estado una necesidad. Ahora nos aproximamos, a grandes pasos, a un grado de desarrollo de la producción donde la existencia de estas clases no solamente ha dejado de ser una necesidad sino que se convierte en un obstáculo positivo para la producción. Las clases desaparecerán tan fácilmente como han surgido. Y con ellas el Estado se derrumbará inevitablemente. La sociedad, que organizará de nuevo la producción sobre las bases de una asociación libre e igualitaria de productores, transportará la máquina del Estado al sitio donde, entonces, le corresponderá: al museo de las antigüedades al lado de la ruca y del hacha de bronce.

ENGELS

## PENSAMIENTOS

Inteligencia, voluntad y bondad. He aquí los factores del porvenir que va extendiendo la propaganda socialista-anarquista a medida que destruye la propiedad privada, la autoridad, la religión, el militarismo, el matrimonio jurídico-religioso, el salario, etc.

J. PRAT

La libertad es incompatible con la violencia; y como que el Estado, órgano central de la coacción y de la explotación a beneficio de algunas clases y en detrimento de otras, constituye una forma organizada y permanente de violencia no necesaria, la libertad es incompatible con el Estado.

PEDRO GORI.

# El Gobierno y el Crimen

Creo que nadie, mirando a su alrededor, puede afirmar una cosa tan absurda como es la de que el gobierno previene el crimen o que protege la vida y la propiedad, pues ahí están los presidios llenos de gentes para negar tal afirmación y no hay periódico en el país que no lo desmienta cada día.

Veamos ahora cómo los hombres se conducen cuando no tienen gobierno. La historia de los tiempos modernos refiere varios casos en que entre el derrumbamiento de un gobierno antiguo y el establecimiento de uno nuevo, el pueblo se hallaba durante un tiempo determinado en un estado de completa ANARQUÍA; comparemos estos reinados de la anarquía con el estado ordinario de las cosas cuando el gobierno funciona regularmente.

En sus «Derechos del hombre» Tomás Paine describe así lo que pasó a sus propios ojos hace cien años.

«Por más de dos años, desde el principio de la guerra americana, y por un período más largo, en varios de nuestros Estados, no había formas fijas de gobierno; el antiguo había quedado abolido y el país de casi todo ocupado en la defensa para dedicar su atención en el establecimiento de gobiernos nuevos. Sin embargo, durante este intervalo, el orden y la armonía fueron conservados tan cabales como en cualquier país de Europa. Hay una actitud moral en el hombre, y más en la sociedad, porque abarca mayor variedad de habilidades y recursos, para acomodarse a cualquier situación en que se encuentre. En el momento en que cesa un gobierno formal, la sociedad empieza a obrar, convirtiéndose en una asociación general y el interés común produce la seguridad, común, también».

Raph Waldo Emerson, el gran filósofo de Massachusetts, en un discurso pronunciado sobre los asuntos de Kansas, en 1855, citó otro ejemplo. Dijo: «me gusta ver que va desapareciendo el terror de la desunión y de la anarquía. Massachusetts en sus días de heroísmo no tenía gobierno, era una anarquía, cada individuo estaba sobre sí mismo, era su propio gobernador y no hubo ningún disturbio desde el cabo Bacalao hasta el monte Hoosac».

En la ciudad de París, después de la Revolución de 1830, hubo una temporada de anarquía, y un escritor escribió lo siguiente en la «Revista de Edimburgo» de Octubre de aquel año:

«La conducta del pueblo francés en esta ocasión fué completamente superior a toda humana alabanza. Su moderación en la victoria sobrepuja aún la valentía con que la había ganado. Ni un solo acto de crueldad manchó los gloriosos laureles; todo pillaje era desconocido entre las clases más pobres de la multitud. Una circunstancia muy enterrescadora que no puede mencionarse sin emoción, se refiere acerca de aquellos que abrieron las tiendas de los banqueros y plateros. Dos más bajos de la gentuza estaban horas enteras sin testigos en medio de indecibles tesoros y no se tocó un ochavo ni una joya. Los mismos individuos, después de las fatigas y peligros del día, pedían caridad para comprarse en una parte u otra su cena, y cuando los que lo habían presenciado admirados les ofrecían sus bolsas no querían aceptar más que unas pocas pesetas; ninguna virtud griega ni romana ha sido superior a ésta; ni siquiera igual.»

Después de la huida de Luis Felipe, en Marzo de 1848, París quedó otra vez sin gobierno regular y en la historia de Francia de Martín (vol. III, pág. 143), se lee la siguiente descripción de aquel estado de cosas: «Toda autoridad, toda policía había desaparecido. El gobierno fué ayudado en su tarea por una turba de ayudantes voluntarios, siendo los mejores el pueblo mismo que no permitía pillaje ni violencia personal. Dos ladrones cogidos en el acto del pillaje, fueron fusilados y «muerte a los ladrones» era el santo y seña hasta el último momento. Las barricadas persistían

por temor de que el ex-gobierno hiciera alguna nueva tentativa; todos los edificios públicos eran guardados por muchedumbres armadas, vigilando el Banco y sus tesoros unos hombres vestidos de harapos. Ni un solo exceso se cometió; ni una sola amenaza profirió; el sentimiento popular era hermoso; el peligro existía solamente en la imaginación».

Es digno de mencionarse aquí que los crímenes habían disminuido desde el 24 de Febrero. El mismo hecho se notaba en París durante las calamidades de 1870. Las pasiones y preocupaciones políticas y sociales desembarazan a los hombres de las pasiones egoístas que conducen al crimen.

Luego, en 1871, Napoleón III huyó de Francia, y hasta que se estableció la commune, quedó París en estado de anarquía y otra vez desaparecieron los crímenes. Otro escritor de la «Revista de Edimburgo», describe en el número de Octubre de aquel año, del siguiente modo, la manera cómo el pueblo se comportó sin gobierno:

«En cuanto la capital misma salió del estado de tárgico de abandono en el cual había caído, después de la capitulación por la entrada de los prusianos en 19 de Marzo y desde aquel momento hasta que estalló la verdadera revolución, el 18 del mismo mes, permaneció en un estado de caótica anarquía, para cuya terminación el gobierno no tomó ninguna medida de importancia. Sin embargo, su aspecto externo, en los primeros días de Marzo, no presentaba ningún signo de espíritu rebelde que la agitaba por dentro. Aunque no había ni sombra de poizotene en ninguna parte, las calles estaban llenas de gente, las señoras y los niños paseaban sin ser molestados por nadie y no hubo ninguna noticia de un acto de violencia o de crimen. Las tiendas empezaban a abrirse otra vez con confianza, si bien en cada calle muchos postigos cerrados daban testimonio de la ruina producida por el sitio.

«Hasta la época en que las calles de París fueron el teatro de verdadera guerra, el orden y el respeto general por la vida y por la propiedad eran notables, considerando que París estaba completamente a merced del populacho».

El Rdo. Guillermo Ellery Channing, de Boston, en la introducción a sus obras que publicó en 1841, da el siguiente testimonio:

«La libertad sería el mejor agente de la paz. El orden social de la Nueva Inglaterra, sin soldados y casi sin policía, presta testimonio cabal en pro de esta verdad.»

Después de esta reseña, que hace ver todo lo que todo el mundo observa, que el gobierno no protege la vida y la propiedad, ni previene la perpetración de crímenes y que prueba con ejemplos positivos, que el crimen cesa y que la vida y la propiedad quedan seguras desde el momento que empieza la anarquía, me parece que puedo terminar con las palabras de Emerson:

«El ciudadano particular podría ser razonable y buen vecino, sin que se le señalara la cárcel o la confiscación... Miles de seres humanos podrían practicar mutuamente los sentimientos más grandiosos y más sencillos de la misma manera que un círculo de amigos o una pareja de amantes.»

G. C. CLEMENS.

## La Opinión de un Político

La experiencia demuestra que ninguna forma contiene el bien en sí; orlenismo, república, imperio, nada significan ya, puesto que las ideas más contradictorias cubren en cada uno de estos estantes. Todas las banderas han sido de tal modo manchadas de sangre y de inmundicia, que ya es tiempo de suprimirlas todas. ¡Bajo las palabras! ¡Fuera símbolos y fetiches! La gran moralidad de este reino consistiría en demostrar que el sufrimiento universal es tan bestia como el derecho divino, aunque un poco menos odioso.

G. Flaubert

# Refutando un Anónimo

Concepción del Oro, Zac., Julio 1º de 1928.

Librado Rivera.

Vida Cecilia, Tamps.

Que ido camarada salud:

Adjunta con la presente encontrará una hoja, más bien un infamante libelo lanzado a la luz pública por políticos sin escrúpulos ni dignidad personal, y que en su afán de acaparar los puestos públicos no tienen empacho en insultar a hombres tan honrados y dignos como lo fué nuestro inolvidable hermano RICARDO FLORES MAGÓN.

Mis más ardientes deseos son que nuestro querido vocero «¡Avante!», y usted camarada Rivera, que sufrió persecuciones y encierros en compañía del camarada Flores Magón, por los malvados tiranos de la Tierra, salgan a su defensa, más bien dicho, a poner en claro ante los proletarios del mundo, la personalidad y carácter tan firmes y honrados de nuestro camarada, y sacarlo del fango de la degradación e ignominia, en que pretenden arrojarlos los rastrosos y canallas sanguinarias políticas. Yo como hermano de clase y de ideas de Ricardo Flores Magón, por medio de estas líneas lanzo mi más enérgica y formal protesta contra los viles y rastrosos calumniadores, que pretenden con sus sucias maniobras de entes descalificados y sin ideales, enlodar la limpia actuación en el campo de la Lucha Social de nuestro camarada desaparecido. En uno de los párrafos del libelo en cuestión se dice que Ricardo Flores Magón «fué desechado por Madero», claro está porque no se prestó como instrumento para satisfacer las mezquinas ambiciones del llamado Apóstol de la Democracia. Ricardo Flores Magón nunca fué presupuestivo, pues cuando Madero le ofreció la vice Presidencia de la República el contestó con la dignidad y firmeza del hombre honrado y consciente de su deber: «No quiero ser verdugo de mis hermanos los trabajadores».

Ricardo Flores Magón no fué, nunca quiso ser político, fué un leal defensor de los intereses del obrero y del grande y manumisor IDEAL ANARQUISTA. Fué un MÁRTIR de su CAUSA, pues su firmeza de convicciones lo llevó hasta el sacrificio, y por ese sólo hecho debería ser respetado, cuando menos su memoria de desaparecido, por sus infames detractores.

Ricardo Flores Magón, tu recuerdo y tu obra, que no están ocultos, viven en el corazón de los hombres que aman la Libertad y la Verdad; no importa que la envidia y la calumnia se arrastren para que pierda tu brillo!

GUILLERMO CORTES ALVA.

Del Grupo Libertario de C. del Oro.

x x x

COMENTARIO

La justa indignación que provocó la protesta anterior del camarada Guillermo Cortés Alva, se refiere a un pasquin publicado con el nombre de «Una Mentira que parece Verdad», anónimo que se oculta con este apodo: «Un Campesino».

El pasquin de referencia fué publicado en Zacatecas con motivo de las recientes elecciones para sanguijuelas chupadoras de la sangre del obrero, en las que cada partido procura arrojar a la clase de inmundicias al rostro de su adversario. Y el marrano que se ocupa tras el nombre indicado es de los parásitos filiados al «Partido Laborista» que mangonea el titiritero Luis N. Morones, actual Ministro de Industria, Comercio y Trabajo.

Sólo reproduciremos un párrafo del pasquin, que al contestar a su contrario, dice lo siguiente:

«Llevado usted por la comezón de hablar y de escribir, y sobre todo, de mentir, lleva a su comodín cerca de la familia Flores Magón, y lo incrusta allí para que forme parte de él». Conocemos un poco de historia, Sr. Ingeniero, y sabemos que el Maderismo triunfante y representado por los invictos Francisco I. Madero y José María Pino Suárez tuvo necesidad de hacer obra eliminatória quitando a los falaces Calero y Flores Magón y acercando a hombres que vieran, como genuinos representativos de los altos ideales de la Revolución. Sabemos también que entre los responsables de

la infame y bochornosa decena trágica aparecen los nombres de Huerta, Félix Díaz, Rodolfo Reyes, Flores Magón y otros más que la historia ha catalogado como jurados enemigos de la Patria y del Pueblo. ¿Verdad que apenas acertó usted al asociar a su figura a esos nombres manchados con delitos infames?»

Se vé, pues, la mala fé del marrano político que no había encontrado antes una oportunidad para enlodar la resplandeciente figura de Ricardo Flores Magón, y se aprovechó en esta vez de las flaquezas del licenciado Jesús (hermano de Ricardo), y quien, en efecto, fué uno de los ministros más consentidos del «chato», quien hasta lo nombró su representante para que en compañía del Judas Juan Sarabia fueran a vernos a Los Angeles, (California), con el fin de que Ricardo Flores Magón y los que cooperábamos en su obra revolucionaria, «olvidáramos viejas rencillas» y viniéramos a México a ayudarle en su administración. Por eso aceptó que Jesús Flores Magón y Juan Sarabia fueran entonces los delegados del «chato» Madero a proponernos la paz, proposición que contestamos con entereza y dignidad, publicada en nuestro vocero «Regeneración», con fecha 19 de Noviembre de 1911. Dice así la contestación:

«¡PAZ! ¡PAZ!

«¿Que otra cosa quisiéramos los revolucionarios, sino paz? Pero no una paz ínicua, basada en la sumisión de los de abajo a todos los caprichos, a todas las explotaciones y a todos los abusos de los de arriba.

«¡Si, queremos paz! Pero la paz que resulta naturalmente, sin forzarla por los de la buena voluntad de todos los seres humanos, de producir según sus fuerzas y aptitudes y de consumir según sus necesidades; la paz que nace del mutuo respeto; la paz fundada en la igualdad.

«Esa paz natural es la que deseamos; no la paz artificial mantenida a punta de balloneta.

«Cuántas comisiones de paz han venido por parte de Madero para inducirnos a volver a México! Ya no llevamos cuenta. La última estuvo antes en la noche en nuestras humildes oficinas. El fracaso de las anteriores comisiones no habían desanimado a los señores del gobierno, como que a nuestra negativa de rendirnos cerraban, detrás de nosotros, las puertas de la cárcel. ¿Pero qué argumento es la cárcel para hombres convencidos de que obran bien?

«La última comisión ha sido desempeñada por «Mother Jones», persona bastante conocida en el movimiento unionista de los Estados Unidos. Tentadores fueron los ofrecimientos de libertad y de comodidades para nosotros; pero ¿qué gana la causa de los hambrientos con que a nosotros tengamos libertad y panza llena?

«Mi hermano Jesús y Madero están interesadísimos en que se haga la paz. ¿Por qué no ponen la tierra y todas las industrias en poder de los trabajadores, para que éstos organicen la producción para la satisfacción de todas las necesidades y para el disfrute de todos los placeres sanos? ¿Por qué a nosotros se nos ofrecen comodidades y se deja a quince millones de seres humanos víctimas de la miseria, de la tiranía y de la ignorancia?

«No; no traicionaremos a nuestros hermanos los desheredados. Preferimos nuestra miseria al remordimiento de haber obrado mal; preferimos las inquietudes de nuestra vida de perseguidos a las delicias de una vida ciega, comprada con una traición; preferimos el presidio y la muerte a que alguien nos arroje con derecho a nuestro rostro esta palabra: Judas!—Por la Junta, Ricardo Flores Magón.

LIBRADO RIVERA

## PENSAMIENTO

El verdadero revolucionario es un ilegal por excelencia. El hombre que ajusta sus actos a la Ley podrá ser, a lo sumo, un buen animal domesticado; pero no un revolucionario.

RICARDO FLORES MAGÓN

# Ruge la Plebe

¡En pie, descamisados; hambrientos infelices!, rompéd vuestras cadenas odiosas, y al clamor de vuestra rebeldía, los hartos, los felices, los grandes, los altivos, humillen las cervices de espanto estremecidas, convulsas de terror.

Mostradles vuestras llagas envueltas en harapos, las carnes maceradas que al cerco descubris, los senos femeninos que penden cual guñapos del pecho de las hembras vestidas con los trapos que en vuestras desnudeces al muladar pedís.

Salid de los cubiles; dejad vuestras guaridas. El mundo es grande y bello: venid a conquistar. Cesad de ser esclavos, las bestias sometidas que laman resignadas el pus de sus heridas, que dóciles y abyectas se dejan flagelar.

Mirad hacia la altura; dejad de ser canalla. La turva que no siente anhelo del ideal, cortejo de lacayos y carne de metralla, re-año que devoran los campos de batalla, la fábrica, el presidio, el hambre, el hospital.

¿No veis? Vuestras desdichas amasan la ventura del noble, del prelado, del príncipe, del rey. Le dais con vuestra anemia los goces de la hartura; con vuestra ignorancia, la paz de su cultura; con vuestro servilismo, el yugo de la ley.

Sois hombres. Vuestra estirpe no es olla de gusanos, sois tanto como un papa, como un emperador. Si vuestra tez es ruda y hay calor en vuestras manos, tenenos por muy nobles, jamás como villanos; ser zángano es vileza, no serlo es un honor.

Pensad este contraste: os niegan sus delicias, las mieles del reposo, las galas del saber, y en tanto, la ventura regala sus primicias, sus dones, al ocioso, cubriendo de caricias la inútil éxistencia, hastiada de placar.

¿Oís? Mientras sucumbe de frío el mendicante y tantas criaturas en vano piden pan, deciden del palacio, magnífico y brillante los ecos del sarao, el júbilo insultante, que hiere desde arriba a los que abajo están.

Sois muchos, sois millares, ¿Por qué no alzáis las frentes?

¿Por qué os rendís cobardes, pudiendo ser audaz? morded las ligaduras, rompédlas con los dientes y libres ya las manos, blandidlas imponentes, y estrangulad el monstruo de vuestra esclavitud.

Echad abajo los altares de necia idolatría: rasgad los privilegios que de una en otra en pos se abatan las fronteras que alzó la tiranía y el orbe entero acoja en santa eucaristía la hostia del trabajo, y sea el hombre un dios.

OSCAR PEREZ SOLÍS

# El Loco

Las calles atestadas de gente daban al Parque un aspecto simiático. La luz, resaltando sobre el verde del jardín, proyectaba una fosforescencia misteriosa. La delicia de una noche seductora, con una luna blanca, que cual mujer hacendosa tendía su raudal de plata. El inusitado alborozo del pueblo que en júbilo algarada reconocía las aceras dando, a todo, su sensación de vida.

La variedad aromática de los vestidos multicolores de las muchachas, que con insinuante deseo convocaban a amar, mandando la fiesta con la emoción de primavera florecida; hasta el mismo ambiente saturado de esencias recreaba el espíritu con su suave brisa, alegrando los sentidos. La banda municipal con sus vestidos vivos, con grasejo ademán, comenzó a ejecutar los desacompasados compases de una moderna partitura; era música fivola inspirada en el histerismo y neurestesia que agita al mundo. El furor de la alegría y el derroche de lujo hacían pensar que vivíamos en un país de igualdad y prosperidad. La rivalidad exhibicionista había roto las fronteras de las clases sociales existentes. El pueblo ajeno a todo pensamiento, se divertía, entregándose con voluptosa hebridad al baile, dando suelta a todos sus instintos.

Era la obra de los señores feudales que aseguraban su dominio, deformando el sentimiento.

En medio de esa animación deseosa, persente, un movimiento extraño surgió en el centro del Parque: los milicos (policías) del orden, corrían presurosos. «¡Pelea! ¡Pelea!» Excla-

maban las gentes, cercando el hecho con perversa curiosidad.

Un hombre blanco, alto, delgado, de cabello hirsuto y aspecto nazareno, parado en el estrado del Kiosco, arrojaba al pueblo en esta forma:

«Esclavos suicidas, que entráis en vuestra existencia desgraciada con los simulacros de comidad. Creís gozar ocultando con ropajes elegantes la inconsciencia y el hambre que os humilla y degrada; pero no sabéis que la seda es insuficiente para cubrir la inmunda carroña de vuestro cuerpo sin alma. ¡Lacayos, alzad la frente y sed hombres! ¡Mujeres, no vedéis. La vida tiene una misión más alta y más noble. Sed dignos para que conquistéis la Libertad; hacéla por vuestros hijos, que son su mejor esperanza de un mejor destino, ya que vosotros no tenéis conciencia para ver a vuestros hijos».

Un rubicundo milico, con ademanos trogloditas, agarrándolo por el cuello no lo dejó terminar, y gesticulando en los aires de matón, herguido y pecho, exclamó: «ahora pagarás en la reja, belshievique embaucador.»

El hombre, con actitud serena, mirando al pueblo que abortó lo que contemplaba, se encara al guardia, e indignado, protesta: «yo no soy embaucador, ni Bolshievique; soy anarquista.»

Entre tanto, la gente gritaba: «el loco; el loco». Y mientras, la policía se abría paso para llevarlo a la Comandancia, la Banda comenzó de nuevo otra piezasilla, y el pueblo desorientado se echó a correr al ver que el cielo se iba cubriendo de negros nubarrones; y al pronto un copioso llanto bajó del cielo entristecido por la infelicidad de la Tierra.

OSCAR ALFARO

¡Camaradas!

La trágica fecha del albeo y despótico asesinato de nuestros hermanos de causa y de ideas va a cumplir su primer aniversario. Y esta epopeya es exclusivamente del pueblo proletario; del ese pueblo que soporta todos los fardos de la inmundicia social privilegiada.

El día 23 de Agosto del presente año, es el primer gran día del siglo, de la cadena e inmensurable que buque elavora co stante mente; es el cumple años de la pulverización de los que en vida fueron los inadaptables Sacco y Vanzetti; es el primer desafío formal en el siglo que vivimos, de lo de arriba para los de abajo; y esta fecha que sólo el recordarla nos respaldan los nervios e indignación y que nos invita a la venganza y al derquite, no debe de quedar únicamente archivada en los polvorientos libros de la historia sino que debe alumbrar como rayos de luz revolucionario en los corazones de los parias; debe ser aniversario de revueltas y viriles proteas de los explotados; debe ser carne viviente, pléfrica de revoluciones y no carnada de fácil comercio y explotación; debe ser un segundo primerero de Mayo, pero sin mistificación ni desvíos, para que el proletariado funde un precedente e infunda respeto a sus explotados.

# Machado

## El Feroz Mussolini de Cuba

Hechos muy recientes en Cuba muestran que las condiciones allí caminan por cada día.

La Cámara de representantes, inclinándose a la cerviz de la voluntad de Machado, ha expedido una ley obligando a todo residente a registrarse ante las autoridades y portar una tarjeta de identificación.

En Mayo fué arrestado Clemente Martínez y detenido para deportarlo a España. Fué este obrero tan brutalmente tratado a bordo del cruzero Máximo Gómez, que se volvió loco y fué llevado por este motivo al hospital Calixto García en Junio 26.

Machado ordenó la supresión de un libro escrito hace dos años por el español socialista Araquistáin, que denuncia la maldita influencia americana en las Indias occidentales. El autor dió a su libro el título de «La Africanización de las Antillas», y la investigación acostumbrada para recoger este libro ha llevado a la policía al extremo de entrar a cualquier casa y arrestar indistintamente a toda persona acusándola o no de cualquier cargo. Julio A. Mella, de un obrero mexicano, fué acusado de alta traición, y debido a la insistente demanda para su extradición fué motivo para que el Doctor Mascaró, Embajador de Cuba en México, presentara su renuncia, según informes de la prensa. «El Mundo» de la Habana, que mencionó su renuncia en Junio 27, publicó también un editorial pidiendo a todos los gobiernos extranjeros suspender toda propaganda en contra de Machado.

El Señor Luis M. Dueñas Milleras, editor de «El Republicano», se le obligó a levantarse de la cama el 13 de Junio, a las once de la noche, por la policía, acusado de «lanzar injurias contra el Presidente de la República». Este cargo fué cambiado después por el de alta traición. A Pedrozo fué detenido el mismo día en las oficinas de la policía reservada para interrogarle acerca de su parentesco con Dueñas. De la Estación de Policía fué llevado a la Fortaleza de la Cabanilla en donde se le hizo saber que estaba arrestado. Al día siguiente las familias de ambas personas hicieron repetidos intentos para localizarlos, pero después de ser engañados por la misma policía, se les dijo al fin que tanto Dueñas como Pedrozo estaban bajo la protección del Presidente de la República. Su arresto se dió a conocer el 13 de Junio en Excelsior, y a pesar de los procedimientos judiciales presentados con el fin de saber su paradero, se vió que las órdenes de los Jueces eran ignoradas tanto por la policía como por las autoridades militares. Hechos que se publicaron en el periódico «El País» con fecha 18 de Junio.

Durante la sesión del Parlamento verificada el 28 de Junio, en la que presidió el coronel Carlos Machado, hermano del Dictador, se puso en pie Manuel Castellanos Mena para pedir que se le hiciera saber lo que se había hecho con Dueñas y Pedrozo. Machado le ordenó que se retirara; pero Mena sacó su revólver e insistió que se le dejara hablar aunque al día siguiente se le fusilara; y como Mena fué apoyado por un buen número de sus compañeros, Machado se vió forzado a declarar que Dueñas y Pedrozo estaban en «La Cabanilla» acusados de «alta traición». Machado amenazó castigar a aquellos que protestaban contra las perfidias de su hermano, pero se le obligó a escuchar las palabras de la Cámara que le pedía al presidente una lista de todos los presos políticos arrestados durante los últimos tres años. «El Diario de la Marina» publicó en Junio 28 una historia completa de este asunto.

Castellanos Mena habló en un mitin verificado por el Partido Nacionalista en Güines hace como un año y denunció abiertamente a Machado. Sospachando se tramaba contra él alguna intriga, cambió automóviles a su vuelta a la Habana, porque observó que la policía había tomado el número del

automóvil en que había venido, cuando pronto oyó varios balazos a cierta distancia del lugar donde él había cambiado el automóvil, disparados desde una emboscada sobre el automóvil que él había dejado.

El arresto de Dueñas ocurrió el 13 de Junio con motivo de un artículo en el que comparaba a Machado con Attila, que en tiempo de paz enrojecía a Cuba con la sangre de inocentes víctimas de sus depravadas ambiciones y crímenes cobardes. El delito de Pedrozo consistía en haber escrito un artículo en que describía los tumultos del 19 de Mayo provocados por la policía, cuando José Barceló fué arrestado al pronunciar un discurso frente a una gran Asamblea. Pedrozo como por aquellos hechos a los verificados en Haymarket en 1886.

«El Diario de la Marina» publicó los nombres de 21 personas que buscaba la policía por conspirar contra el Gobierno. La orden de arresto fué firmada por el juez Augusto Saladrías de Camagüey y publicada en la prensa el 4 de Mayo. De las 21 personas, M. Govin fué arrestado el 4 de Mayo y unos cuantos poco después mientras otros escapaban. Se fijó fianza sobre Govin, pero poco después todas las fianzas aumentaron a quince mil dólares (\$30,000). De la lista citaba entre otros a los siguientes: Alfredo Ruiz, Ricardo García, Rafael Serra, Mario Vichot, Antonio Gómez, Celestino Duquesne, Francisco Socarras, Francisco Lugo, Santiago B. Pérez, Felipe Alvarez, Félix O. Neil, Amadú Roca Guardiola, Inocencio Blanco o Francisco Fernández, Abraham Couta, Erasmo Alvarez, Jesús Gómez, José Gutiérrez Beiga, Rafael E. Vázquez, Leonardo Marín Pérez y Manuel Ché.

En la noche del asesinato del coronel Blas Masé por los rifleros de Machado, el cuerpo de Pedro Vicente Morell fué hallado colgado de la ventana de una casa vacía cerca de donde él vivía en la calle de San Lázaro, en la Habana. El hecho de que Morell era Secretario de varias organizaciones obreras explica su muerte brutal y prematura.

Alejandro Barriero y S. Junco fueron deportados a su regreso de Rusia, a donde fueron como delegados al Congreso Internacional de Moscú. A pesar de ser ciudadanos de Cuba, Machado los desterró a México.

Juan Ramón Pimentel, después de ser plagiado, fué encontrado su cuerpo colgado de un árbol en el rancho de San Francisco de Cansuero de la Provincia de Camagüey, la mañana del 12 de Junio. «El País» publicó algunos de los hechos acerca de este espantoso crimen a manos de oficiales uniformados y dos bandidos asesinos de profesión. Pimentel había hecho mucha propaganda en contra de Machado.

En Junio 9, «La Prensa» hizo mención de la visita del Sr. Tovar a la oficina de Machado, en donde él pidió informes en nombre del gobierno Británico, a fin de que se le diera una lista completa de los súbditos ingleses detenidos para ser deportados por no ser deseables en Cuba, en los tres últimos años. El artículo dejaba la impresión de que esa visita del Sr. Tovar no tuvo mucho éxito.

Santiago Trujillo, jefe de la Reserva, que hacía alarde de su participación particular en el plágio de Alfredo López en Julio 20 de 1926, y para probar lo que él enseña para atraer amigos que es la caja de los anteojos que usaba López la noche de su desaparición, tomó parte en una conferencia con Alfonso L. Fors jefe de la Policía Judicial, según informes publicados por «Excelsior» el 2 de Julio, en donde se ve que estos dos descarados asesinos fraguaron una campaña para una serie de arrestos de comunistas y otros revolucionarios, tanto en Cuba como fuera de Cuba, tan pronto como obtengan completa información y cooperación de la policía extranjera.

En las últimas semanas Antonio Penichet, prominente líder obrero y há-

### De Nuestra Correspondencia

Matamoros, Coahuila, Julio 18 de 1928.

Librado Rivera,  
Querido compañero: Salud.  
Quisiera que mi vocabulario no fuera tan escaso para poder demostrar lo que sea mi pensamiento, para hacer un llamamiento a todos los trabajadores haciéndoles ver la necesidad que hay de sostener a nuestro órgano «Avante», y que es muy justo que cumplamos con nuestro deber de explotados; hacerles ver que nuestro periódico, es un periódico netamente revolucionario, escrito por trabajadores, para los trabajadores; que no tiene anuncios ni lo sostiene ningún burgués ni ningún partido político. Que se fijen que es un periódico de tendencias muy opuestas a las de cualquier periódico comerciante que se sostiene con los anuncios de quien mejor le paga, y siempre está engañando al pobre pueblo haciéndole creer que nuestro México es un país de los más ricos; y para que el pueblo se sienta satisfecho, le saen con que en nuestro México tenemos grandes y hermosos bosques que producen mucha madera fina; tenemos muchos minerales que producen muchísimo oro; que por su plata ocupa el segundo lugar del mundo; que abundan las minas de cobre, bronce, fierro, plomo, etc.; que tenemos mucho carbón de piedra y muchos pozos de petróleo; y que esta misma comarca produce mucho algodón, dizque de mejor fibra que el de otros países.

Si aquí producimos mucho algodón y los trabajadores andamos semidesnudos; en otras partes los trabajadores producen el petróleo y no tienen con que alumbrarse para tender el petate. Extraemos el metal y acuñamos muchos millones de pesos y no tenemos en el bolsillo un quinto para comprar una pieza de pan para darles a nuestros hijos que lloran de hambre. Construimos ferrocarriles y viajamos a pie, llevando un pedazo de cuero en cada pie.

Pero es que en este pedazo de tierra donde se produce todo en abundancia, no es de nosotros, es de unos cuantos bribones privilegiados, quienes se sienten orgullosos de que su patria les brinda todas las comodidades.

Aquí cabe mencionar lo que decía nuestro compañero Ricardo Flores Magón: «La Patria es para los ricos una madre cariñosa y una madrastra uraña para los pobres.»

Así siente mi corazón. Tuyo por Tierra y Libertad.

Te mando dos pesos para «Avante».

FRAXEY IS CH. AGUILERA.

### IMPORTANTE

Como carecemos del tiempo suficiente para contestar la numerosa correspondencia que de todas partes recibimos diariamente, hacemos del conocimiento de los compañeros y colaboradores que, con el hecho de ver publicados sus artículos o recibir el periódico, es la suficiente demostración que hemos recibido su correspondencia.

bil organizador, de ciudadanía cubana, fué deportado a México por orden de Machado, porque se le creyó responsable de informaciones publicadas en el extranjero concernientes a las brutalidades de machado. Penichet se vió obligado a dejar sin amparo a su esposa y varios niños pequeños, desprovistos de todo; pero a pesar de la deportación de Penichet a México, informes de Cuba no dejan de venir y las que continuarán publicándose por el Comité hasta destronar a machado con todo su reinado de terror.

Sólo pedimos ayuda moral de todos los hombres y mujeres amantes de la libertad y toda clase de ayuda que puedan proporcionar dando a conocer el gobierno asesino de machado bajo la protección y connivencia de la administración del Presidente Coolidge. Toda ayuda material podrá ser inmediatamente entregada a gentes responsables y de confianza en Cuba para aliviar en algo la triste condición de las familias de los que están en prisión como de los que han sido asesinados por orden de Machado. W.S. van Valkenburg, Secretario, (I. F. F.), 149 East 23rd St., Ciudad de Nueva York, Julio 1928.

### Desaparecen más Obreros en Cuba

Con fecha 10 de Julio nos escribe un camarada que forma parte de uno de los Sindicatos obreros residentes en la Isla de Cuba, diciéndonos lo siguiente:

Guanabacos, Cuba, Julio 10 de 1928  
Camarada Librado Rivera,

Distinguido camarada:

Después de saludarte con el afecto de siempre, esta carta tiene por objeto ocasionarte la molestia que sigue:

Ya va para dos meses que fué expulsado de aquí nuestro camarada Alejandro Barreiro por las autoridades de Cuba. Supimos que iba con rumbo a México, pero a la fecha no hemos tenido más noticias de él, lo que nos hace suponer a muchos de nosotros que nuestro camarada haya encontrado la misma suerte que los demás desaparecidos. Mucho te estimaremos publicarnos en el periódico la noticia de nuestra inquietud, con el fin de ver si es posible obtener alguna información de la suerte que haya corrido nuestro querido camarada.

Con un fraternal abrazo para todos, se despide vuestro camarada por la Revolución Mundial.

Nota de la Red—Se suplica que toda información referente a la suerte que haya corrido el compañero Alejandro Barreiro, se mande a nuestro Apartado Postal N° 11, Villa Cecilia, Tamulipas, México.

### ADMINISTRACION

#### ENTRADAS

Por conducto de Desideria M. Briceno, la misma, 5.00; Ramón Orozco, 2.00; Elena Enriquez, 2.00; Jesús Camacho, 1.00; María Mendoza, 2.00 y Eudoxio Briceno, 8.00; Victoriano Arellano, 50c; Por conducto de Lamberto Garibay, el mismo, 1.50 y Leandro Escalada, 50c; Por conducto de G. Cortés Alva, el mismo, 1.50 y Moisés C. Aguirre, 50c; D.E. Barrera, 1.00; Trinidad López (Tamp.) 1.50; Concepción Rocha, 1.00; Amadeo Calza, 50c; Mariano Ortega, 50c; Luis Salinas, 7.10; Por conducto de José Cano, el mismo, 50c; Cenobio Canó, 50c; Gorgonio Mata, 50c y Pedro Almandárez, 50c; Por conducto de Pedro N. Corral, (en moneda americana), el mismo, 50c; T. Cámara, 25c; S. Mondelo, 25c; S. Morales, 50c; P. Piez, 35c; J. Vives, 30c; B. Alvarez, 25c y M. Díez, 60c, en total en m. mexicana, 6.28; Por conducto de R. Rodríguez, Centro Deportivo, 5.00 y Martín Alvarez, 2.00. Lucio Vázquez, 1.20; Por conducto de José S. Gracia, 1.00. José Salazar, 50c; Miguel García, 1.00; Margarito Solís, 20c; Manuel Alvarez, 10c; Antonio Romero, 1.15; Ricardo Nieto O., 4.00; Por conducto de Fraxeya Ch. Aguilera, el mismo, 2.00; Jacobo Simón, 30c; Pedro Martínez, 20c; Brígido Aguilera, 50c; y Epifanio Nicánor, 50c. R-fugio Ortiz, 1.00; Por conducto de Luz Mendoza, el mismo, 2.00; Tomás Mota, 50c y Abelino Contreras, 1.50; Esteban Méndez, 2.00; Tomás Campos, 50c; Vicente M. Ramírez, 25c; Guadalupe López, 1.00; Simón Guerrero, 45c; José J. Aguirre, 75c; Pedro Martí, 3.00; Nazario Bautista, 1.50; Apolonio Luna, 25c; Victoriano Arellano, 50c. Por conducto de Secundino Paz, el mismo, 2.00; José Navarro, 2.00; Hilarión Bais Ayala, 1.00; Pablo Martínez, 1.25; Polcarpo Montoya, 1.00; Manuel Castro, 1.00; Marcos Torres, 1.50; Ignacio Guzmán 35c; Marcos Garza, 40c; Gregorio García, 1.00 y Gerónimo García, 50c; Félix S. Martínez, 50c. Por conducto de Frank Avelanda (moneda americana), el mismo, 1.00; V. Betancourt, 1.00 y C. González, 1.00, total en moneda mexicana, 6.00. Total...102.71.

#### SALIDAS

Déficit del número anterior 32.32; Papel y tinta, 45.75; Luz y Fuerza, 8.80; Porte del número anterior, 7.56; Timbres para la correspondencia, 5.20; Impresión y confección, 40.00; Gastos menores, 6.50. Total...\$146.11

#### RESUMEN

Suma las Salidas,.....\$146.11  
Suma las Entradas,..... 102.71  
Déficit para el N° 11,.... 43.40

#### PENSAMIENTOS

Quería que el gobierno os libre de la tiranía y os salve de la miseria... ¡Inocentes! ¿Cuándo se ha visto que el gobierno dé pan al hambriento y libertad al esclavo?— RICARDO FLORES MAGÓN